
Bonjour à tous,

Voici un petit bilan de notre association Fô Gninta à Ouaga. 

Nous avons pris la triste décision de fermer l'école CAIFA pour diverses raisons: 

- L'école n'est pas déclarée  et pour se faire, il faut respecter  des normes qui sont 
pratiquement  impossibles à atteindre. (Taille de la cour, nombre de WC en rapport 
aux nombres d'enfants, etc...) De ce fait, je ne voulais plus prendre la  responsabilité 
de maintenir le fonctionnement  de cette école dans ces conditions là, l'arrivée du 
nouveau  gouvernement et des nouvelles mesures qui sont mises en place pour  fermer 
les établissements non reconnus ont renforcé ma décision. . 
- L'an dernier, l'État a sorti de nouveaux manuels scolaires pour les maternelles  et le 
cp, qui ont été fournis gratuitement  aux écoles déclarées. Nous  n'avons pas 
pu obtenir ces manuels officiels et  avons donc dû continuer avec les anciens, ce qui 
n'est pas correct vis à vis des enfants et des parents. mais cela ne pouvait pas  se 
renouveler cette année.. 
-  Le quartier s'étant largement développé, les gens ont construit  tout autour de 
notre école et rehaussé le niveau du sol, nous avons dû ces dernières années
remblayer la cour pour éviter  que  l'eau n'y stagne . De ce fait, nos classes en 
dessous du niveau de la cour, malgré les briques placées  à leur entrée, sont inondées 
lors des grosses pluies. Il faudrait donc réaliser de gros travaux pour rehausser 
celles-ci , construire des caniveaux et autres ... Nos finances actuelles ne nous le 
permettent pas. 
- Le fait aussi d'être moi-même moins disponible pour passer régulièrement lors de 
temps de classe et pouvoir contrôler le travail réalisé par les enseignantes mais aussi 
leurs présences effectives faisait que certaines ont pris de mauvaises habitudes, 
même si j'essayais de les conscientiser un maximum sur l'impact que cela pouvait avoir
sur l'éducation des élèves et sur le regard des parents envers notre école. 
-Nos moyens aussi ne nous permettaient pas de payer un directeur pour effectuer ce 
contrôle. Il aurait peut-être fallu augmenter le coût de la scolarité pour ce faire mais 
étant donné les conditions de notre infrastructure malheureusement vieillissante cela 
me paraissait difficile de demander plus aux parents, la majorité ayant déjà des 
difficultés pour payer les 25 000fr demandés par année. 
- Il ne faut pas négliger le fait que des jardins d'enfants et des écoles récentes avec 
de belles infrastructures se sont ouvertes aux alentours. Notre école associative ne 
pouvait pas concurrencer leur coût de scolarité. 

Pour ces raisons et encore d'autres détails dont je ne vais pas vous faire part car cela
deviendrait trop long à expliquer, nous avons préféré clôturer l'école qui fut quand 
même un très belle réussite depuis son ouverture et je tiens au nom de toute l'équipe 
vous remercier de nous avoir soutenus et portés dans ce projet! 



Cependant, une page se tourne mais nous ne nous avouons pas vaincus. Nous sommes en
train de monter un très beau projet sur un terrain proche de chez nous " un centre de
formation artisanale" pour former des jeunes déscolarisés à trouver un métier qui 
leur plaît. Ils auront l'opportunité de réaliser des stages auprès de différents corps 
de métier ( bronzier, batik, soudeur, tisseur, couturier, fabricant de savon, 
mécanicien moto, et d'autres artisans en fonction des corps de métiers qui voudront 
bien faire partie de notre belle aventure). 
Ce centre pourrait par la même occasion promouvoir l'artisanat local.

L'écriture du projet est en cours ainsi que la construction du centre qui a déjà 
commencé. Ce centre sera géré par Hamado pour le côté pratique et  ressources 
humaines. En ce qui me concerne, je superviserai la promotion, la communication, 
l'administration, la comptabilité.
 Nous comptons être reconnus officiellement par l'État.  
 Nous espérons de tout coeur que notre partenariat pourra continuer sur cette voie. 

Mes chers amis, chers adhérents, bonne année 2023-2024 et que tous vos projets 
prospèrent! 

Julie 


